

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- -- AVISOS Y NOTICIAS

AÑO L. - Núm. 19147

Palma de Mallorca

Sábado 29 de Mayo de 1937, 1.º T.

## Saludo a Franco ¡Arriba España!

Indalecio Prieto manifiesta que ha estallado un movimiento social contra el gobierno Negrín. La Generalidad teme que se una a los anarquistas sublevados el general Miaja. Se dice que, ante esos hechos, Negrín ha presentado la dimisión. Se une a los anarquistas la guardia de Seguridad de Valencia. La huelga contra el gobierno de Valencia se extiende por Castellón, Murcia y Albacete. Nuestras fuerzas han completado el cerco de Orduña

### Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

#### DE ANTEANOCHES

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de Mayo:

#### EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón. -- Cañoneo y tiroteos. En el frente de Sigüenza fué sorprendida una patrulla, causándole varias bajas.

Frente de Vizcaya. -- El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó las posiciones que había perdido en el día de ayer en la ermita de San Pedro, siendo rechazado y causándole más de 200 muertos y gran cantidad de heridos. Desde nuestras posiciones se vió arder Orduña, al percatarse los rojos que tenían que abandonarlo, al no poder recuperar las posiciones que lo dominan, fué incendiado por aquellos.

Frente de Santander. -- Un ataque enemigo a una de las posiciones de Villa Mayor, fué rechazado, habiéndosele causado 37 muertos, entre ellos un sargento de milicias.

Frentes de Asturias y León. -- Tiroteos y cañoneo.

Frentes de Madrid y Avila. -- Sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR:

En Puerto Calatraveño, fué ocupada una de las posiciones enemigas, cogiéndose a los marxistas 10 muertos, una ametralladora y numeroso vestuario.

Un ataque enemigo en el sector de Trevez fue enérgicamente rechazado.

do, contraatacando nuestras tropas, que persiguieron al enemigo hasta sus posiciones, cogiéndoles tres ametralladoras y causándoles gran número de bajas.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire, aparte de los innumerables servicios ordinarios, han sido destruidos dos aparatos en el aeródromo de Castellón de la Plana.

Salamanca, 28 de Mayo de 1937.

De Orden de S. E. -- El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### DE ANOCHE

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de mayo de 1937:

#### EJERCITOS DEL NORTE Y DEL SUR:

Tiroteos y cañoneos en la mayoría de los frentes. En el frente de la División de Soria y en el sector de Jocar, 2 ataques enemigos a nuestras posiciones fueron rechazados, causándoseles importantes pérdidas y haciendo prisionero a un teniente de milicias llamado Luis.

En los distintos frentes, se han pasado a nuestras filas 37 milicianos y 76 paisanos, los primeros con armamento.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el frente de Vizcaya hemos derribado 1 aparato.

Salamanca, 27 de mayo de 1937.

El día 31 termina el plazo de canje, en el Banco de España de los Billetes legalmente estampillados.

de la Cámara de la Propiedad con su digno presidente delegado de la primera Autoridad Militar, creen lógica y equitativa nuestra proposición debe venir en seguida. Cada día que transcurra sin tomarlo puede que aumente el número de los perjudicados si los rojos persisten en su canallera conducta de bombardear las poblaciones civiles de retaguardia, y así se acrecentaría la suma a repartir entre los propietarios, de los cuales puede haberlos que ante una cifra crecida estén dudando entre acudir en auxilio de los perjudicados y de ellos que pueden serlo, o dejarse llevar por la suerte, por si quedan indemnes.

Si se considera que la Cámara de la Propiedad por propia iniciativa no puede gravar las cuotas de los socios con la derrama necesaria para acudir en auxilio de los perjudicados, conforme a su capacidad contributiva, se podría urgentemente abrir listas de propietarios que quisieran formar par

te de la mutualidad que se establezca para repartirse los daños de los bombardeos aéreos, o al revés, que quienes no estuviesen conformes con esa ayuda mútua que lo manifestaran en breve plazo a la Cámara para formar cuanto antes la lista de los propietarios que por egoísmo, por un lado, y por patriotismo, por otro, quisieran el reparto equitativo de los daños.

De no hacerlo así, los bombardeos pueden dejar en la miseria y en el desamparo, a los propietarios afectados, que no cuenten con más fuentes de entrada que las que les proporcionaban los inmuebles inutilizados.

\*\*\*

No queremos cerrar estas líneas sin aplaudir con entusiasmo la actitud del "Auxilio de Invierno" que se lanza a prestar los auxilios precisos a las personas necesitadas que hayan sufrido daños por los bombardeos.

### EL ENTIERRO DE LOS CABALLEROS OFICIALES DE LA MARINA ITALIANA



Momento de ser colocado uno de los féretros en un armón de Artillería



Los cadáveres de los Caballeros oficiales de la Marina Italiana, camino del Cementerio

Fot. Ribas de Durán

## La solidaridad de los propietarios urbanos ante los bombardeos

La realidad ha venido a dar actualidad a nuestra proposición que exponíamos semanas pasadas sobre la conveniencia de que, por la Cámara de la Propiedad Urbana, se tomara la iniciativa y el acuerdo de acudir solidariamente en auxilio de los propietarios y familias perjudicadas por los bombardeos de la aviación roja.

El azar escoge las víctimas y por lo tanto todos tienen, como dice el refrán mallorquín: "sa roba a s'estenedor", y siendo así, con la asistencia mútua se previene el triste trance de quedar uno en la indigencia si una

bomba de la villana aviación roja, hace trizas su propiedad urbana.

Creemos que no puede haber propietario que se oponga a que se extienda entre todos el pago de las reparaciones que originen los bombardeos.

Si así se acordase no harían más que recoger, en otra faceta, el espíritu del Generalísimo que señaló, con gran acierto, el camino del auxilio mútuo con la distribución entre todos los propietarios de los alquileres no pagados por los obreros sin trabajo.

El acuerdo, si es que los directivos

## IMPRESIONES DEL MOMENTO

## Corpus en Pollensa

Tarde completamente estival y diáfana. Campos ubérrimos de Mallorca, oliendo a tomillo, a heno, a vida bajo nuestro cielo azul y bello.

El pintoresco y antiguo pueblo de Pollensa aparece engalanado con colgaduras, clásicas enramadas y "murta" para honrar al Señor de Señores que dentro de unos momentos va a pasar por sus calles.

Ya suena la música, y al volver de un recodo, aparecen corriendo algunos chiquillos, anunciando con algarrabía, que la procesión se acerca. Y así es en efecto. Bailando típicas danzas, ejecutadas por nutrida y dulce orquesta de violines y guitarras, aparecen San Juan Palós, con su "menet" de carne y hueso, encanto de la chiquillería, y las famosas y pintorescas Águilas, personificadas por bellas muchachas lindamente ataviadas, que este año exhiben la patriótica y simpática novedad de no ostentar sobre su cuerpo, oro alguno — rompiendo con la antigua tradición de ir muy alhajadas — por la sencilla razón de no quedar oro en Pollensa, por haber sido todo él puesto a disposición de la Patria.

Va pasando, entre religioso silencio, la solemne procesión. Muy serios "los chicos". Siguen hombres, muchos hombres... Por fin aparece la Santísima Custodia. El momento es emocionante. No se mueven los labios, pero hablan los corazones, con inmensa fe y confianza:

¡Señor Dios de los Ejércitos, apiádate de España. Que venga pronto la

victoria de nuestra Santa Causa, que tú sabes, Señor, con que justicia la defendemos. Ten misericordia, Señor, de cuantos, hoy, amigos y enemigos, sufren y gimen en la tierra de tu Madre Santísima. Abre los ojos y que la luz ilumine a tantos equivocados. No más luena, Señor. Que se vayan de nuestra Patria, para jamás volver los españoles indignos de llamarse así, y los extranjeros abortos del Infierno. Que seamos todos hermanos, tal como Tú predicaste. Que renazca vigorosa, potente y católica la España de nuestros antepasados.

¡Señor, ilumina, conserva y guía a nuestro invicto Generalísimo y dignos Generales y Autoridades a sus órdenes. Por los que luchan, por los que lloran, por España... piedad, Señor!

Muchas lágrimas en los ojos atestiguan la emoción del momento... Vapando la procesión. Fuerzas de F. E. T. y de la J. O. N. S. en correcta formación, dan escolta de honor. Una mujeruca del pueblo, una auténtica española, no puede contenerse y exténtoreamente lanza un Viva España que es contestado con entusiasmo.

Las campanas repiquetean alegremente. Desde su inmenso pedestal del Puig, la Virgen amada de los Pollensines, presencia gozosa el desfile...

La atmósfera templada y dulce huele a "murta", a fiesta "pagesa", a paz bendita.

Suenan las cornetas y tambores... Va pasando la procesión.

FEBLA

## Comandancia Militar de Baleares

## SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 29 DE MAYO DE 1937

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Antonio Montis Castelló.

Imaginaria: Comandante de Infantería, don Joaquín Rovira Truyols.

Visita Hospital: Tercero y último Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

## ORDEN GENERAL DEL DIA 27 DE MAYO DE 1937. 1.º T., EN PALMA DE MALLORCA

## I.—INCORPORACION A FILAS

En virtud de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales según radiograma del Excmo. señor General Secretario de Guerra del Estado Español, el Excmo. señor General Comandante Militar, ha dispuesto efectuar su incorporación a filas los individuos del reemplazo de 1938, comprendidos en los apartados siguientes:

a) Los nacidos en el segundo trimestre de 1917 (Segundo trimestre de 1938).

b) Los procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste.

c) Los pertenecientes a dicho trimestre que con anterioridad hayan prestado servicio como voluntarios.

d) Los que hallándose en estas Islas se encuentren en los casos previstos, aunque procedan de Zona no liberada o pertenezcan a otros Ayuntamientos del Territorio Nacional.

Verificarán su incorporación a Cuerpo el día 1.º de Junio.

Los naturales de Ibiza, residentes en dicha Isla y los de Formentera, se incorporarán al Batallón de Infantería destacado en dicha Isla el día en que determine el Comandante Militar de la misma, de acuerdo con el Jefe de la Caja de Recluta de esta Capital.

En las operaciones necesarias para tal fin se tendrán en cuenta las reglas siguientes:

1.ª—Los que resulten útiles para todo servicio y los que lo sean para servicios auxiliares, por cortos de talla, serán destinados a los Cuerpos que a continuación se expresan en la proporción que a cada uno se indica:

Regimiento de Infantería Palma número 36, el 40 por 100.

Regimiento Artillería de Mallorca, el 30 por 100.

Batallón de Ingenieros de Mallorca, el 14 por 100.

Grupo de Intendencia de Baleares, el 3 por 100.

Grupo de Sanidad Militar, el 2 por 100.

Aviación-Base de Baleares, el 6 por 100.

Infantería de Marina, el 5 por 100.

Para el destino, con arreglo a las condiciones especiales de los individuos se tendrá en cuenta lo siguiente:

AL REGIMIENTO DE ARTILLERIA DE MALLORCA: Los que posean títulos universitarios de Arquitectos ingenieros industriales, agrónomos o montes y minas, licenciados en ciencias exactas, físicas, químicas y naturales.

AL BATAILLON DE INGENIEROS DE MALLORCA: Para la Unidad de Zapadores, los arquitectos, ingenieros de caminos y minas y alumnos de las respectivas escuelas; y para la de Transmisiones, a los aspirantes de Cuerpo Telegráfico, telegrafistas y telefonistas.

AL GRUPO DE INTENDENCIA DE MALLORCA: Los Oficiales de Aduanas, Oficiales del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado, contadores de fondos provinciales y del Tribunal de Cuentas.

AL GRUPO DE SANIDAD MILITAR DE MALLORCA: Los Médicos, Farmacéuticos, Odontólogos y estudiantes de estas facultades.

2.ª—Los voluntarios que actualmente se hallan en filas continuarán en los Cuerpos en que prestan sus servicios. Los que hayan servido con anterioridad serán destinados al Cuerpo en que sirvieron o a uno similar si lo hicieron fuera de esta Isla.

3.ª—Los individuos que se hallan alistados en Falange Marítima Española y van embarcados, serán dispensados de efectuar su incorporación a filas, en analogía con lo dispuesto en el orden de la Secretaría de Guerra fecha 26 de febrero último (B. O. núm. 131), para los que se hallan en los frentes de combate.

4.ª—Los que debiendo incorporarse a filas presten en la actualidad su servicio activo como militarizados en las

Compañías de Ferrocarriles de esta Isla, continuarán prestando su servicio peculiar.

A dicho fin el Comandante Inspector de Ferrocarriles, comunicará con toda urgencia a la Caja de Recluta el nombre de los individuos comprendidos en este caso para que sean destinados a Ingenieros a los efectos de revista.

5.ª—A los presuntos desertores se les instruirá el expediente a que se refiere el artículo 399 del Reglamento de Reclutamiento y con arreglo a las disposiciones vigentes en materia de Justicia.

## CONCENTRACION EN CAJA

a) Se efectuará en los días 30 y 31 del actual a cuyo fin el Jefe de la Caja Recluta comunicará con la debida anticipación a los Alcaldes, a fin de que estos lo hagan saber a los interesados, el día en que sin defecto deben verificar su presentación a la misma.

b) Para todo lo referente a viajes socorros, altas, bajas, incidencias de concentración presuntos inútiles, etc. etc., se seguirán las normas que indica la norma 2.ª de O. C. de 5 de octubre de 1935 (D. O. núm. 230).

c) Los individuos pertenecientes a otras Cajas y los de Zona no liberada que se encuentren en estas Islas, efectuarán igualmente su presentación en la de esta Capital, la que procederá a su talla y reconocimiento, asignándose destino al Regimiento Infantería Palma núm. 36.

d) Los presuntos inútiles serán evacuados al Hospital Militar de esta plaza.

e) Incorporados a los Cuerpos, se procederá a una rigurosa policía personal. Por los Jefes de los mismos y el de los Servicios Sanitarios, se cumplimentarán las Ordenes Circulares de 17 de abril de 1924 (D. O. núm. 90), 6 de febrero de 1925 (D. O. núm. 217), referente a vacunación.

Las prendas de vestuario civil que lleven los reclutas serán desinfectadas y depositadas en el Almacén de los Cuerpos.

## MEDICOS Y TALLADORES

El Jefe de los Servicios Sanitarios designará al Oficial Médico que debe concurrir a la Caja de Recluta para reconocimiento de los individuos que se concentran.

Para la talla de los mismos el Reglamento Infantería Palma núm. 36 y el de Artillería de Mallorca nombrarán un Sargento, cada uno de dichos días.

## RECLUTAS PRESBITEROS

Para los individuos religiosos presbiteros y ordenados "in sacris" se tendrá en cuenta lo dispuesto en los artículos 358 al 367 del Reglamento de Reclutamiento, puesto en vigor por Decreto fecha 19 de octubre último.

## SERVICIO REDUCIDO

Los individuos del presente llamamiento que deseen acogerse a los beneficios del Capítulo XVII, del vigente Reglamento de Reclutamiento, lo harán presente al Jefe de la Caja Recluta de esta Capital precisamente el día que verifique su presentación a la misma.

Dicho Jefe remitirá al siguiente día a esta Comandancia relación numérica del total de dichos individuos, para resolver en consecuencia.

## ASPIRANTES A OFICIALES DE COMPLEMENTO

Los Cuerpos admitirán las solicitudes de los individuos tanto de servicio ordinario como reducido que deseen ser nombrados alumnos aspirantes a Oficiales de Complemento, siempre que reúnan las condiciones que determinan las disposiciones vigentes y remitirán a esta Comandancia relación nominal de los aprobados y desaprobados en los exámenes que determinan los artículos 7.º y 8.º de la O. C. de 16 de diciembre de 1930 (D. O. núm. 284) a fin de que puedan ser nombrados definitivamente.

Estos últimos empezarán los cursos y prácticas que determinan las órdenes circulares de 15 de Enero de 1934 (D. O. núm. 14) y 21 febrero de 1935 (D. O. núm. 44) el día 15 de Junio.

## DOCUMENTACION

Por los Jefes de los Cuerpos se remi-

tirán a esta Comandancia antes del día 30 de Junio el estado que previene el artículo 372 del vigente Reglamento de Reclutamiento.

## PREVENCION

Durante los días de concentración se izará el Pabellón Nacional en el edificio de la Caja.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y fines que se ordenan.

## III.—EXAMENES

A las 9 horas del próximo día 29 se encontrarán en el Cuartel del Carmen, que ocupa el Regimiento de Infantería Palma núm. 36, todos los aspirantes a Alféreces provisionales a que hace referencia la orden general del día 19 del actual.

Con arreglo al artículo 4.º de la indicada orden serán sometidos a selección.

Se hará un previo reconocimiento facultativo a los que no lo hubieran sufrido a su ingreso en la Milicia Nacional.

Esta selección consistirá, además de lo que dispone el Decreto núm. 94 de la Junta de Defensa Nacional y orden mencionada, en una prueba de aptitud física y en un tema escrito que versará sobre las siguientes materias: Armamento y Tiro; Organización; Táctica; Cultura General.

De estas materias se exigirá solamente unas ligeras ideas, que tendrán como finalidad, más que apreciar el grado de instrucción militar, darse cuenta de la inteligencia y cultura del examinado y de su aptitud para razonar.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y fines que se ordenan.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

## ORDEN GENERAL DEL DIA 28 DE MAYO DE 1937. 1.º T., EN PALMA DE MALLORCA

## I.—DISTINGUIDOS.

Con motivo del bárbaro y criminal bombardeo efectuado a esta plaza en la mañana del día 24 del actual, por la aviación marxista, el Excmo. Sr. General Comandante Militar se complace en hacer público y citar como distinguidos los soldados de esta guarnición que a continuación se citan y por los hechos siguientes:

Guardia de Seguridad Antonio Mora Juliá. Distinguióse notablemente por su ejemplar conducta en la asistencia prestada al personal civil, contribuyendo con su alto espíritu a evitar mayor número de víctimas, en cuya acción fue alcanzado por la metralla falleciendo a los pocos momentos.

Soldado del Grupo de Intendencia de Baleares don Eduardo Stengel Bosca. Puso de relieve su serenidad y arrojo consiguiendo con su decisión no hubiera bajas en el personal militarizado que se encontraba en el garaje donde prestaba sus servicios.

Lo que se publica para general conocimiento y efectos oportunos.

## IV.—PLATO UNICO.

Con arreglo a lo dispuesto en el Art.º 1.º de la Orden General de 29 de enero último, las comidas para las tropas de esta Comandancia, el próximo día 1.º de junio, se ajustarán a las siguientes papeletas:

Primera comida.—Macarrones a la italiana; Fruta; Vino.

Segunda comida.—Estofado de Ternera; Vino.



FRONTON  
BALEAR

H O Y

Tarde a las 4'30

ORIO - URQUIRI  
contra

IRIONDO II - ARRATE

ZULAICA - SOLOZABAL  
contra

SATUR - CARMELO

y quinielas

Detalles por carteles y programas.

Domingo partidos y quinielas.

## Reclamo Perdiz

Se ha extraviado. Se gratificará su devolución Jaime II, 84, 3.º

# El entierro de los cadáveres de los Oficiales de Marina italianos, víctimas del bombardeo del miércoles

A las once de la mañana del jueves, como estaba anunciado tuvo lugar el entierro de los seis caballeros oficiales de la Marina italiana que hallaron la muerte al prestar servicio en la alta misión que se les había confiado la comisión del control, como dijimos en nuestro número de ayer. Un gentío inmenso se asoció al acto, prueba de que Palma sentía como propias las heridas recibidas por los oficiales de la nación amiga.

La capilla ardiente estaba instalada en el Hospital Militar, y junto a los seis cadáveres de los oficiales italianos el nuestro, soldado de Infantería de Marina Pedro Rubert, víctima del bombardeo del miércoles.

Iban al frente de la comitiva fúnebre la guardia municipal montada y de a pie, seguían las asiladas del Templo y el clero parroquial de San Miguel con cruz alzada.

Después venían los seis cadáveres en sendos arzones de Artillería tirados por cuatro caballos, en tres ataúdes de madera dorada y otros tres de madera negra, cubiertos con la bandera italiana.

Los féretros eran llevados por dos oficiales de la Marina italiana y dos oficiales del Ejército y de la Marina españoles.

El numerosísimo público que asistió al entierro saludaba a los cadáveres con el brazo en alto.

Inmediatamente dos coronas, una del Generalísimo Franco y otra del Ministro de Marina italiano, llevadas por marineros españoles e italianos.

Detrás otras coronas del Comandante Militar, del Jefe de la Base Naval, del Almirante italiano, del Cónsul de Italia y de los Jefes y Oficiales de los buques "Quarto" y "Manin", italianos.

"Torpedoboot" alemán, y "Hardy", inglés; de la Aviación legionaria y de todos los cuerpos del Ejército, Marina y Aire españoles.

La presidencia del duelo estaba formada por nuestra Comandante Militar señor Benjumeda que llevaba la alta representación del Generalísimo Franco, por el Almirante de la Marina italiana Sr. Moreno, el Jefe de la Base Naval señor Bastarache, los comandantes de los buques alemán e inglés, el cónsul de Italia señor Ramondini, el Gobernador señor Quint Zaforteza, el Comandante de Marina Sr. Rodríguez Acosta, el presidente interino de la Diputación señor Moragues y el Jefe de F.E.T. y de las J.O.N.S. Sr. Marqués de Zayas.

La representación consular estaba integrada por los cónsules de Italia, Alemania, Inglaterra, Portugal, Suecia, Francia, Santo Domingo, Finlandia, Holanda y de Cuba.

Figuraban también en la comitiva el Delegado de Hacienda, señor Ros; Presidente de la Audiencia, señor Delgado; Presidente de Sala, señor Bonilla; Secretario de F.E.T. y de las J.O.N.S., señor Conde de Torresaura, con el Jefe Regional del Requeté, señor Zaforteza; Gestor provincial se-

ñor Palmer; Jefe de Estado Mayor del Ejército señor Marin de Bernardo y de Marina Sr. Sans; generales señores León de Garabito y Pou; Tenientes Coroneles Jefe de la Base Aérea de Mallorca, señor Franco, y Jefe de la Aviación legionaria, señor Roco Aprile; Jefe de Estadística, señor de Oleza; Delegados de Orden Público y Comunicaciones señores Enseñat (don Víctor y don José) respectivamente; Coroneles señores Aguilard, Antich y Martínez de Tejada; capitán de navío don Guillermo Ferragut; Jefe de Propaganda de la Defensa Antiaérea, señor Cases; los señores Pou, Rosselló Pericás y Blanes, por la directiva de FET y de las JONS; gestores Municipales señores Cirerol y Sastre; Presidente de la Comisión de Exportación e Importación, señor Casanovas; Presidente de la Cruz Roja, señor Villalonga Olivar; Fiscal de la Vivienda, doctor Oliver y Frontera; Jefe de Sanidad Marítima Dr. Porcel y otras distinguidas personalidades.

Figuraban también en el cortejo comisiones de Jefes y Oficiales de Marina de los buques italianos "Quarto" y "Manin", del alemán "Torpedoboot" y del inglés "Hardy" y numerosas comisiones de Jefes y Oficiales de nuestro Ejército, Marina y Aire.

Ceraban a comitiva la banda del Regimiento de Infantería de Palma, y secciones de la Marinería italiana, aviación legionaria, Infantería de Marina, Base Naval, Infantería, Artillería, Ingenieros, Aviación, Guardia civil, Carabineros, Sanidad, Falange Española, Requetés y Flechas Navales.

Fué una imponente manifestación de duelo que puso de manifiesto una vez más las simpatías hacia el admirable Imperio italiano.

Cantado el Responso por el Vicario Castrense Sr. Vich, el Almirante de la escuadra italiana señor Moreno, pronunció los nombres y graduación de los oficiales muertos, cerrando cada uno con la palabra "Presente" que era contestada por toda la inmensa muchedumbre.

Ante los féretros desfilaron todas las fuerzas, y luego la Aviación legionaria hizo las salvas de ordenanza.

Las autoridades, personalidades y público desfilaron ante el Almirante y Cónsul italianos dándoles el pésame, terminando el acto con entusiasmas vivas a Italia.

En el cementerio recibió a los cadáveres el Alcalde de Palma, señor Zaforteza, a quien acompañaban los gestores señores Cirerol y Sastre.

\*\*\*

Con hondo sentimiento nos asociamos al duelo de la Marina italiana por la pérdida de los caballeros oficiales que acaba de sufrir, enviando nuestro profundo pésame al señor Almirante de la escuadra italiana y al señor consul de dicha nación en Palma.

(0000)

## Edicto

**DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.**

**HAGO SABER:**

Que en armonía con lo dispuesto por la Superioridad en Orden de 6 del corriente Boletín Oficial del Estado número 200, he resuelto que el plazo fijado para efectuar las cesiones de divisas y depósitos de oro que establece el párrafo primero del número séptimo de la Orden de 16 de abril próximo pasado, quede ampliado hasta el día 13 de junio próximo.

Dado en Palma de Mallorca, a veintiocho de mayo de mil novecientos treinta y siete. "Primero Triunfal".

TRINIDAD BENJUMEDA

## La festividad del Corpus

**EN LA CATEDRAL BASILICA**

En todas las iglesias parroquiales y templos se celebraron las funciones propias del día.

En la Catedral Basilica se celebró la festividad del Corpus Christi con todo esplendor, presentando el vastísimo templo con su iluminación deslumbrante aspecto.

A las nueve de la mañana tuvo lugar la exposición del Santísimo, actuando de Preste el M. I. señor don Juan Rotger, Deán.

Seguidamente se cantó Prima y Tercia solemne con asistencia del Excmo. y Rmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca Dr. don José Miralles Sbert.

Por la masa coral Schola Cantorum

# Del bombardeo de los aviones rojos

Relación de las víctimas habidas a consecuencia del bombardeo del día 26 por la mañana.

Muertos:

Pedro Rubert.  
Una mujer sin identificar, recogida en la calle de Dameto.  
Otra mujer sin identificar.  
Un joven recogido en El Mollet, sin identificar.

Heridos:

Gabriel Nicolau Gomila.  
Jaime Barceló Serra.  
Antonio Perpiñá.  
Sebastián Sastre Bauzá.  
Jaime Mir Bestard.  
Bernardó Bennasser Cifre.  
Juan Burguera Ballester.  
Juan Vich Massanet.  
Miguel Rosselló Juaneda.  
Juan Veny Mas.  
Antonia Beltrán.  
Baltasar Jofre Lladó.  
Pablo Sempiterno Gracia.  
Servando Fernández Martínez.  
Rosa París Martorell.  
Luna Morales Reñé.  
Josefa Mayol Morales.

## ENTIERRO DEL SOLDADO DE INFANTERÍA DE MARINA PEDRO RUBERT

El jueves por la tarde tuvo lugar el entierro del soldado de Infantería de Marina Pedro Rubert, víctima del bombardeo del miércoles.

El féretro fué sacado del Hospital Militar a hombros de sus compañeros.

Figuraban muchas coronas.

Presidió el duelo el Jefe de la Base Naval señor Bastarache, junto con el padre del difunto don Mateo Rubert; Gobernador civil señor Quint Zaforteza; Coronel de Artillería, señor Martínez de Tejada, en representación del Comandante Militar de Baleares; Comandante Militar de Marina, señor Rodríguez Acosta; Teniente Coronel Jefe del Batallón de Infantería de Marina señor Galarza, con los Jefes del mismo Comandantes señores Montaner y Sans y el secretario de F. E. T. y de las JONS, señor Conde de Torresaura.

(000)

del Seminario Conciliar se cantó el Himno de Tercia a cuatro voces de Ref y la composición del mismo rito Alte de Bernabé y Pagella.

A las diez y media empezaron los Oficios, oficiando de Pontifical el Excelentísimo e Ilmo. Prelado, actuando de Asistente de Honor el M. I. señor Deán; de Diácono de idem, el M. I. señor don Antonio Canals, Arcipreste y de Subdiácono el M. I. señor don José María Ortega de Lorena, Arcediano.

Actuaron de Diácono y Subdiácono de misa respectivamente los Canónigos M. Itres, señores don Juan Quetglas y don Jaime Espasas.

Ocupó la Sagrada Cátedra, el eloquente orador sagrado M. I. señor don Antonio Sancho Nebot, Canónigo Magistral.

Por el Coro alternando con el pueblo se cantó la Misa de Angelis y por la antes mencionada masa coral, se cantó el Gradual de Holler "Oculi Omnium" y el Ofertorio "Sacerdotes Domine" del mismo maestro.

Asistió a la ceremonia el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas, estando representado por los Gestores señores Mesana; Rotger; Bonet; Salleras; Roca y el Secretario de la Corporación señor Rosselló y Cazador.

Terminados los Oficios el Ilmo. Prelado dió la bendición a los numerosos fieles que habían asistido a la solemnisima función.

**CORTINAS VERANO**  
(CONTRA LA PLAGA DE MOSCAS)  
**EL AGUILA** Brossa, 23

En el acompañamiento, que fué muy numeroso, figuraban todos los jefes y oficiales del Batallón libres de servicio; los Capellanes Castrenses Rdos. señores Vich y Saggese; teniente coronel señor Jiménez Porras; Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS señores Gual y Obrador y otras distinguidas personalidades.

Figuraban también muchos soldados. Cerraba la marcha el Batallón de Infantería de Marina del cual ha sido su primera víctima en el cumplimiento de sus deberes para con la Patria, el soldado Pedro Rubert, y piquetes de todos los Cuerpos, Institutos y Milicias Nacionales de esta guarnición.

El Jefe del mismo, señor Galarza, en voz alta, y dirigiéndose a los soldados, dijo: "¡Soldados! Un Infante de Marina ha muerto: ¡Viva España!"

El viva fué contestado con gran entusiasmo por todos, y seguidamente el señor Galarza dijo: "Soldado Pedro Rubert, ¡Presente!", contestado también con entusiasmo.

D. E. P.

\*\*\*

El jueves por la tarde, a eso de las cinco, las sirenas dieron la señal de alarma, pero los aviones rojos no se acercaron a Palma: volaban nuestros cazas y ante su presencia seguramente optaron por no llegar.

Esto prueba la eficacia de los cazas en nuestra defensa, los cuales han librado a Palma, dentro de las posibilidades, de que tan acertadamente hablaba el Jefe de la Defensa Antiaérea, de los horrores de un bombardeo pertinaz, ya que ahora sólo pasan los aviones enemigos, dejando caer las bombas, huyendo seguidamente ante el temor a nuestros cazas. Por dos veces se los han parado antes de llegar, lo que demuestra su eficacia, evitando todo lo que humanamente puede evitarse, en las modernas prácticas de guerra, cuya acción, es enaltecida por Palma. Al verlos cruzar en nuestro cielo azul, llevan la confianza a la población, como celosos guardianes.

## Reunion de la Comisión Gestora Municipal

Anoche se reunió en sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde señor Zaforteza y asistiendo los gestores señores Cirerol, Mesana, Rotger, Salleras, Bonet de los Herreros, Roca, Sastre, Coll y Alabern.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varios asuntos más de trámite.

Se da por enterado de un comunicado de la Diputación, en el que da cuenta del acuerdo tomado en su última reunión, de prorrogar el plazo para cobro de cédulas personales.

Se da cuenta a la corporación del fallecimiento a causa del reciente bombardeo aéreo de que fué víctima Palma, del guarda jardines don José Marcé Mesquida. Se acordó, a propuesta del señor Zaforteza, que además de lo acostumbrado en estos casos, se dé a su familia la paga del mes en curso.

Finalmente se acuerda, que la Casa Bauzá, por ser la que mejores condiciones ha presentado, se encargue de la confección de uniformes para la Guardia Urbana.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

## Junta Reguladora de Exportación e Importación

Se pone en conocimiento de los comerciantes e industriales que precisen adquirir almendrán, deberán dirigirse por escrito a esta Junta, antes del 5 de Junio próximo, expresando las cantidades y clases que desean adquirir, y el uso a que se destinan. Palma, 28 Mayo de 1937. — El Presidente, José Casanovas Durán.

# CONFERENCIA

**Texto de la Conferencia pronunciada por el Jefe de servicio antiaeronáutico y Jefe de la Defensa Pasiva antiaérea Comandante Sr. Llorca, ante el micrófono de Radio Mallorca**

Valiente y abnegado pueblo mallorquín; vuelvo a dirigirte la palabra después que has sufrido dos nuevos arañazos en el corazón de tu ciudad. Yo comparto tu dolor y he gustado el sabor amargo de más lágrimas reprimidas al contemplar la carne destrozada de tus hijos. Ante aquellos brazos y piernas que íbamos poco a poco extrayendo de entre los escombros, ante aquel grupo de la niña mutilada junto con aquel hombre y mujer a quienes el amor unió en apretado abrazo para que la muerte los encontrara juntos ante el cadáver de aquella madre embarazada cuyo hijo se resistía a seguir su suerte y se movía lleno de vida en su vientre, ante tanto dolor y tanta víctima inocente sentí una profunda indignación contra todos aquellos, que desde un principio se han opuesto a nuestra obra eminentemente humanitaria, ya sea con sus resistencias pasivas, y con su falta de adhesión y calor, en una palabra regateando una colaboración real, leal y verdadera. Nuestra campaña de previsión ha sido tachada de alarmista y los esfuerzos y sacrificios que hemos pedido se han considerado innecesarios. A los que les parezca que hablo con excesiva crudeza les diré una vez más que este es el lenguaje de la verdad, el que corresponde a la España Nueva, y por ella estoy dispuesto ahora y siempre a ajustarme al tono que pide la España regenerada, exenta de politiqueros, pasiones mezquinas e intrigas de café. Señalamos a tiempo el peligro y pedimos los medios para conjurarlo, y ahora resulta que aquellos cuyo optimismo era tan exagerado que rayaba en la imbecilidad, aquellos que con sonrisa de seres superiores contestaban "para qué hacer nada, si no vendrán?"; aquellos a quienes pedimos ayuda y no la dieron, aquellos a quienes pedimos dinero y lo negaron, aquellos que nos llamaron exagerados y alarmistas, han sido los primeros que pálidos y descompuestos han pisoteado a los niños y empujado a las mujeres para ser los primeros en bajar las escaleras del refugio. Yo los he visto correr; yo se y podría decir sus nombres, pero no quiero concederles el placer de la popularidad ya que muchos de ellos es lo único que desean. Y son estos mismos ciudadanos, los que pasados los primeros momentos de peligro con voz histérica y nerviosa gritan y claman al cielo en contra de la Defensa Pasiva. ¿Cómo es posible que se haya dejado llegar a los aviones? ¿Cómo es posible que no se les haya avisado con media hora de anticipación? ¿Cómo es posible que no haya refugios para todos? Y yo me pregunto: ¿Cómo es posible que el pueblo mallorquín soporte a tanto egoísta, tanto parásito, tanto imbécil?

¿Qué vamos a decir a esas pobres gentes que no aciertan a comprender porque Sevilla está iluminada como en ferias y Palma casi a oscuras? ¿Cómo es posible explicarles a esa gente la diferencia que hay para las cosas del aire entre un continente y una isla? ¿Cómo es posible que esas personas comprendan que nosotros también hemos podido estar en Sevilla, y hemos podido ver la luz y se nos puede haber ocurrido indagar las causas de la diferencia? Yo creo francamente que esto no lo pueden comprender porque se trata de envidiosos o criticones de oficio que están llenos de mala fe como escasos de cerebro.

Aconsejo a esa distinguida señora que ayer tuvo la torpeza de enviarme un anónimo de tal forma que a los cinco minutos estaba descubierta su personalidad, que en vez de criticar cosas que no entiende, haciendo patente de este modo lo poco que le han aprovechado

las enseñanzas del Colegio del Sagrado Corazón, no se deje dictar los anónimos por su señor esposo y le recomiendo más serenidad en las alarmas; le aconsejo también que si gusta emplear ese bajo procedimiento del anónimo no lo encabece con el signo venerado de la Cruz cuyo empleo debe dejar para más honrosas ocasiones.

Quiero hacer público que no ha habido ninguna mala fe ni ninguna negligencia por parte de los funcionarios de la red de acecho ni de los encargados de la defensa activa y señales de alarma, ni tampoco como se ha indicado, por algunos de los empleados de la Compañía de Teléfonos, todos han cumplido con su deber y bien cumplido y no estoy dispuesto a tolerar más insidias advierto a todos que a partir de hoy denunciaré a los tribunales competentes a quien propale especies de este género, porque si tiene razón hay que castigar con mano de hierro al negligente, pero si no la tiene también hay que castigar con igual rigor al canallesco y cobarde calumniador.

Si desde aquella primera noche que me dirigí al pueblo mallorquín diciendo que los ataques aéreos no podían evitarse, se nos hubiera dado todo cuanto indicamos, no quiero decir que estos ataques no se hubieran producido, pero habríamos podido conseguir aminorar sus efectos. ¿Cómo y por qué? Perdonad queridos mallorquines que no conteste públicamente a esta pregunta, hay razones de elemental prudencia y seguridad colectiva que me lo impiden, pero a los que quieran saberlo les invito a que pasen por nuestras oficinas donde con pruebas les demostraremos la verdad de cuanto digo.

Nosotros ya sabíamos que podría pasar todo cuanto ha pasado pero si con decir lo que decíamos nos llamaban alarmistas y exagerados, si hubiéramos dicho esto nos hubieran llamado locos.

Las últimas agresiones rojas se han producido entrando los aviones por Cala Figuera; es necesario que el pueblo entero esté siempre prevenido porque la distancia entre Cala Figuera y Palma los modernos aviones la recorren en poco más de un minuto, pudiendo acercarse a la isla silenciosamente con un vuelo planeado y a gran altura. Sepan estos datos y un poco de geografía de la isla los criticones, a quienes recomiendo que aten un poco más su lengua y arlojen el bolsillo, porque con dinero podremos suplir el defecto de que el Supremo Hacedor no hiciera más grande la isla o que el fundador de Palma no la colocara en su centro.

No es tarde, no, mallorquines para que recorramos todo el camino que llevamos atrasado por la apatía de muchos y la incomprensión de otros tantos; aprovechemos la dolorosa realidad y desterrémos de una vez envidias, politiqueros y personalismos; contribuyamos todos, absolutamente todos, a la labor de la defensa.

Yo os lo pido para defender vuestras vidas y la de vuestros hijos. Trabajemos todos unidos sin recelo ni desconfianza. Con sus ingenieros, arquitectos médicos, servicios generales, toda nuestra organización está a vuestro servicio.

Dentro de poco convocaré una asamblea de propietarios. Entonces veremos quienes son los que quieren construir refugios en sus casas. Yo les daré el dinero, que la Banca me ha ofrecido. Para las barriadas obreras, he conseguido por fin dinero y el viernes empezaremos veinte y cinco refugios en distintos sitios de la ciudad. A los pobres que quieran construirse refugios con sus brazos les daremos material y nuestra dirección técnica.

Pueblo mallorquín, tienes en pie una organización de defensa completa, utilízala, dá los medios necesarios para su empleo. Necesitamos brazos y dinero

una vez más los pido. Pensad que las Escuelas no tienen refugios y que allí van vuestros hijos.

Y no quiero terminar sin transmitir a toda la organización de la Defensa Pasiva, la calurosa felicitación que nos ha dirigido el Excmo. señor Comandante Militar. A vosotros médicos, ingenieros y arquitectos, ayudantes y personal todo que cumplisteis vuestro deber entre las ruinas. A vosotros equipos gloriosos de Falange y Zapadores, que con riesgo de vuestra vida habéis salvado la de muchos que sin vuestra inmediata asistencia hubieran muerto entre los escombros. A vosotros personal de la Cruz Roja y Bomberos. A vosotros personal Municipal y de Seguridad que contribuisteis al salvamento. A vosotros os transmito la felicitación y un abrazo mío que a todos os doy emocionado ante vuestro abnegado esfuerzo.

Arriba los corazones mallorquines cara al sol, con la camisa manchada de polvo y de sangre, esforcémonos en aminorar los efectos de los coletazos de la bestia que muere; la carne destrozada de tus hijos traerá más pronto el bello amanecer que esperamos, y en el sereno ambiente de tu cielo se trocará el ruido de los motores por los cantos de amor y de paz que tus hijos entonarán llenos de fe en el porvenir de tu raza de valientes.

Y en este cielo azul tus víctimas inocentes escribirán nuestro lema:

Paz, Trabajo y Amor.

¡Viva Mallorca! ¡Arriba y Arriba España!

## La Unión y Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas	más de 137.000.000 Ptas.
Primas recaudadas en España en 1935,	" " 38.000.000 "
Primas recaudadas en el Extranjero, en 1935,	" " 54.000.000 "
Valor de los inmuebles de su propiedad	" " 40.000.000 "

SUBDIRECCION DE BALEARES - PALACIO 9. TELF. 2734

**BORN**

**HOY**

DOS GRANDIOSOS REESTRENOS DOS

Vea las famosas y mundiales danzas por los magnates del Ritmo, de la Gracia y de la Simpatía

"AFRONTAMOS LA MUSICA Y BAILEMOS", "VIMOS EL MAR", "HAZ LO QUE QUIERAS", "PREFIERO DIRIGIR UNA ORQUESTRA", "YO ESTOY AQUI, PERO... DONDE ESTAS TU?" "PONTE TRAS DE MI DIABLILLO" por



En el mismo programa

LIONEL BARRYMORE y JOEL MC CREA en

**EL VIAJERO SOLITARIO**

Los films Radio... Naturalmente!

**BIALTO**

Hoy y todos los días a las 3'30

**Fiesta en Palacio**

por

Ivan Petrowich, Camila Horn

**EPISODIO**

por Paula Wessley

Lunes: VOLANDO VOY por Greenwood, y AL LLEGAR LA PRIMAVERA

**MODERNO**

Hoy y todos los días a las 3'30

**Encada puerto un amor**

por Juan de Landa, José Crespo, Conchita Montenegro

**RATAPLAM**

por Félix de Pomés, Antoñita Colomé

Lunes: UNA AVENTURA EN POLONIA por Gustav Froelich. ASSES DE LA MALA PATA en español por Stan Laurel y Oliver Hardy.

**El Dr. José Ferrero Velasco**

(UROLOGO)

Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid, pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Doctor Valdés.

ORGANIZACION NACIONAL-SINDICALISTA

**Sindicato de Comestibles y Similares**

Se avisa a todos los Socios pasen por el local social S. Miguel, 191, los días 29 y 31 de 6 a 7 t. para poder encargar Artículos de mucho consumo contra pago de sus pedidos.

## Para los damnificados por los cobardes bombardeos trabaja Auxilio de Invierno

Esta Delegación hace saber a todas aquellas personas verdaderamente necesitadas y que hayan sufrido sus hogares los desastres de esos canalleros bombardeos, que pasen por las Oficinas de AUXILIO DE INVIERNO, Unión, 40, a fin de prestarles ayuda necesaria.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

### Consejos de Guerra

Presidido por el Teniente Coronel de Infantería don Diego Navarro Boigas se reunió a las diez y media de la mañana de ayer en el local de la Escuela de Artes y Oficios, el Consejo Ordinario de Cuerpo, para ver y fallar la causa instruida por los trámites de juicio sumarísimo, por el Teniente de Ingeniero Juez, don Francisco Pons Cañellas contra el miliciano Guillermo Mir Serreta, por un delito de adhesión a la rebelión.

Actuó de Vocal Ponente el Teniente Auditor de 2.ª don José María Alfín Delgado.

Acusó al encartado el Alférez Agregado al Cuerpo Jurídico Militar don Félix Pons.

La defensa estuvo a cargo del Capitán de Artillería don Antonio Zaforteza Villalonga.

Abierta la sesión el señor Juez, dió lectura al apuntamiento del que se deduce que el encartado estando el día 12 del actual de guardia como miliciano en Porto-Pi, en ocasión de haber leído el cabo de la guardia en el periódico la noticia de haberse cumplido la sentencia de muerte de dos individuos en Manacor exclamó: que no había derecho de matar a nadie, hasta que estuviera terminada la guerra, ya que tal vez podría suceder que los que mataban fueran los salvadores de España y el matar era ir contra la ley de Dios.

El encartado llamado a declarar negó que fueran ciertas las manifestaciones que se le atribuían y en contra de ello declararon tres testigos que afirmaron los hechos.

El señor Fiscal en su informe entendiendo probados los hechos pidió se impusiera al procesado la pena de treinta años de reclusión mayor.

La defensa sostuvo la inculpabilidad del procesado y pidió la absolución y para el caso contrario, sostuvo que debían aplicarse dos atenuantes, imponiendo al procesado la pena solicitada rebajándola en dos grados.

El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Bajo la presidencia del coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster a las cuatro y media de la tarde de ayer en el local de la Escuela de Artes y Oficios, se constituyó un Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa seguida contra el paisano Antonio Sina Socias.

Del apuntamiento se desprende que al procesado le fué ocupada una escopeta que tenía escondida en un porche.

El delegado del Fiscal, señor Felu acusó al encartado, declarándole autor de un delito de tenencia ilícita de armas, pidiendo se le impusiera la pena de doce años y un día de reclusión menor.

La defensa, a cargo del Alférez de Artillería don Gabriel Alomar Esteva solicitó para su patrocinado la absolución.

A las seis y media de la tarde y en el mismo antes indicado local de la Escuela de Artes y Oficios, se celebró la vista de la causa, seguida por el Juez Teniente Coronel de Infantería don Federico Muñoz Qui, contra los paisanos Antonio Ochagavía Cervera, Francisco Illana Martínez y Miguel Mir Villalonga, por los delitos de retención ilícita de armas e inducción a la rebelión el primero; por el de inducción a la rebelión el segundo y por el de adhesión a la rebelión el último.

Presidió el Consejo el Coronel de In-

fantería don Juan Verd Sastre y actuó de Vocal Ponente el Teniente Auditor de 2.ª don José María Alfín Delgado.

La acusación de los encartados estuvo a cargo del Alférez agregado al Cuerpo Jurídico Militar don Félix Pons.

La defensa del encartado Ochogavía estuvo a cargo del Capitán de Artillería don Tomás Trenor Ascarraga; la de Francisco Illana, a cargo del Capitán del mismo Cuerpo don Angel Aparicio y la de Miguel Mir, a cargo del Capitán del repetido Cuerpo don Sebastián Felu Blanes.

Abierta la sesión el señor Juez dió lectura al apuntamiento; se desprende que el encartado Ochogavía que era delegado de la Casa del Pueblo de los ferroviarios del tren de Sóller el día 19 de Julio indujo a dichos obreros que no se presentaran al trabajo, lo cual tampoco lo efectuó y practicado un reconocimiento en su casa le fué ocupado un carnet de la U. G. T.; un revólver Smith y una navaja; que los otros dos encartados tampoco se presentaron al trabajo, el día 19 de Julio e indujeron a los ferroviarios a la huelga, negándose el Mir más tarde a firmar su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional.

El señor Fiscal en su informe mantuvo la acusación contra cada uno de los procesados y acusó al Ochogavía de un delito de tenencia ilícita de armas y de otro de inducción a la rebelión, al Illana de un delito de inducción a la re-

belión y al Mir de un delito de adhesión a la rebelión y pidió para el primero la pena de muerte; para el Illana la pena de doce años de prisión mayor por un delito de inducción a la rebelión y para el Mir la pena de treinta años de reclusión temporal, por un delito de adhesión a la rebelión.

El Capitán señor Trenor defensor de Ochogavía pidió para su defendido la absolución por el delito de tenencia ilícita de armas y la de 6 años de prisión por el delito de inducción a la rebelión.

La defensa del Illana, Capitán señor Aparicio pidió para el mismo una sentencia absolutoria y en caso de que el Consejo le considerara culpable se le impusiera la pena de prisión menor.

El señor Felu Blanes defensor del Mir, pidió la absolución y si el Consejo opinaba lo contrario, que se tuviera en cuenta los antecedentes del procesado.

El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

### Sociedad

Por reciente nombramiento de la Junta Técnica del Estado y ante el juez decano de esta ciudad don Venancio Catalán Antón, han tomado posesión de sus cargos de jueces de primera instancia e instrucción de Vélez Málaga y Melilla, respectivamente nuestro distinguido amigo don José Vidal Fiol y don Francisco Noguera Roig.

Acompañado de su distinguida señora, ha marchado en avión a Sevilla, para tomar posesión de su nuevo destino militar, el Comandante de Infantería don Mateo Torres Bestard, Gobernador Civil que ha sido hasta ahora de esta provincia.

En la orden de la Delegación Provincial de F. E. T. y de las JONS, figura el siguiente artículo:

## El Hotel Camp de Mar

situado en la carretera de Andraitx, a 26 kilómetros de Palma, en una de las bahías más pintorescas y tranquilas de la Isla, con una playa de fina arena para los baños de sol y de mar, está abierto habiendo rebajado 50 % sobre sus precios normales.

SERVICIO DE RESTAURANT A PRECIO FIJO Y A LA CARTA

## Federación Patronal de Mallorca

Como consecuencia del Bando publicado por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares, con fecha seis del que cursa, por el que se dispuso la disolución de la Federación Patronal de Mallorca, y de conformidad con lo que se dispone en el artículo 38, de los Estatutos por que se venía rigiendo la disuelta entidad patronal, con ando con la previa y debida autorización, se convoca por la presente, a todos los señores que integraban dicha Federación, a la reunión que se celebrará la Asamblea, el sábado, día 29 del actual, a las 7 de la tarde, en el mismo domicilio que aquélla ocupaba, (General Goded, 34,) para tratar y resolver lo que se estime pertinente, en cuanto a la liquidación del patrimonio de la misma.

Palma de Mallorca a 27 de Mayo de 1937:—El Presidente accidental, Juan Roca Deyá.

## SEGUROS MARITIMOS y TERRESTRES

COMPANIA "HANSA DE STOCKOLMO. Dirección General provisional SEVILLA. ACEPTA SEGUROS cubriendo TODOS los riesgos, en Vapores, Ferrocarriles y Veleros, desde Mallorca a TODAS partes del mundo y VICE VERSA.

Agencia Calle Rey Sancho N.º 42.

Telef. 1699

Comisario de Averías del Lloyd's. Londres

D. Luis Karakadze Fermonde

"Habiendo llegado a Palma el camarada Francisco Barrado Zorrilla, Delegado de Información y Vigilancia de F. E. T. y de las JONS, de esta provincia, en el día de hoy se hará cargo de su nuevo cometido por el cual ha sido nombrado por el Secretariado del Caudillo."

### Crónica de Sports

#### FUTBOL

NOTA OFICIOSA DE LA F. B. DE F.

Se pone en conocimiento de todos los Clubs de tercera categoría, que el próximo domingo día 30 por la tarde, quedan prohibidos todos los partidos amistosos entre los clubs de la citada categoría, en el término de Palma.

Quedan también suspendidos los partidos que se tenían que celebrar el próximo día 30 por la tarde, siguientes:

De Liga Mallorca:  
Athletic - Lluchmayor.  
Gimnástica - Mallorca.  
De Campeonato de segunda categoría:  
Regional - Soledad.

### CULTOS

#### PARA MAÑANA

La festividad del Corpus Christi se celebrará en la Parroquia Iglesia de San Jaime. A las 10 y media Exposición del Santísimo Sacramento y Misa mayor solemne con sermón. Por la noche, continuación del Triduo, sermón y reserva de S. D. M.

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Parroquia de la Concepción (Arrabal) que la Asociación de Hijas de María dedica a su Inmaculada Madre. A las 8 Misa de Comunión general. A las 10, Tercia y Oficio con sermón. Por la tarde a las 7 y media Vísperas solemnes, sermón, Mes de María, Te-Deum, acto de Consagración del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, continuación del Triduo Eucarístico. A las 10, exposición de S. D. M. y Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. don Andrés Cañari, Canónigo. Por la tarde último ejercicio del Triduo con sermón por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, C. M. y reserva de S. D. M.

En la Parroquia Iglesia de San Nicolás, conclusión del solemne Mes de María. A las 7 y media, Comunión general para todos los Asociados y devotos de la Virgen Inmaculada, con plática preparatoria por el Dr. don Benjamín Civera, Catedrático del Seminario de Valencia. A las 10 Tercia y Misa mayor con sermón por el indicado orador. Por la noche bendición de rosas, besamanos y despedida a la Virgen con canto de la Salve.

En la Parroquia Iglesia de Santa Cruz fiesta votiva dedicada al Santo Cristo. A las 8. Exposición de S. D. M. Misa solemne con sermón, bendición y reserva de S. D. M.

En Montesión, a las 6'30 de la tarde, despedida del Mes de María, con sermón, acto de Consagración y Besamanos a la Virgen.

En la Merced, fiesta de la Visita Domiciliaria. A las 7 y media Comunión general para todos los Asociados con plática por el Rdo. P. Tomás Dominguez. Al final decada Comunión se dará la Absolución general. Por la tarde, a las 6 y tres cuartos Mes de María, con sermón por el Rdo. P. Pedro N. Monzón, y ofrecimiento de ramos de flores por los niños a la Santísima Virgen. Al final procesión por el interior de la iglesia y Besamanos.

En San Cayetano y Santa Inés, fiesta del mes de María. A las 7 y media Misa de Comunión general. A las 9 y tres cuartos. Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Julián Adrover, C. R. Por la tarde a las 7 Roasrio, sermón por el indicado orador, Mes de María y acto de Consagración al Sagrado Corazón.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Santoral

San Fernando, rey.

# NOTICIAS RADIAS

## Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

### REUNION DEL GOBIERNO DE VALENCIA

Valencia.—Durante el día de ayer, el Gobierno rojo de Valencia presidido por Negrín, permaneció reunido durante más de cuatro horas para resolver importantes problemas. Estos son tres: El de los Tribunales Populares, el del Orden Público y el de la situación de Barbastro. El primero de estos problemas parece que fué resuelto fácilmente, creando los tribunales que hasta ahora han estado funcionando y que habían desaparecido. El segundo problema ha sido imposible resolverlo por ahora. No se ha dado sobre este punto, ninguna nota a los periodistas lo que demuestra claramente que el orden público continúa alterado en diversas regiones de la España roja. El tercer problema, referente a la situación de Barbastro, tampoco fué resuelto pues salieron de Valencia varios batallones más para sofocar la insurrección estallada en aquel pueblo y que amenaza extenderse a otras poblaciones de Aragón.

### MANIFESTACIONES DE LA PRENSA ITALIANA

Roma.—La Prensa italiana se refiere sobre el significado actual de la guerra española internacionalmente. Declara que la España nacional es la que verdaderamente expresa el sentir de todos los españoles y en donde se administra justicia igual para todos. Continúan diciendo los periódicos, que Italia no aceptaría nunca la idea de que en España se estableciese un Gobierno francamente comunista pues sería un peligro para la paz europea. Es increíble añadir, que unas naciones como Francia e Inglaterra estén aun abiertamente a favor de los rojos, cuando éstos no hacen otra cosa más que asesinar y destruir todo lo artístico de España, mientras en la España de Franco se vive como en los demás países y se observa un estado de civilización superior en todo al que se desarrolla en la España roja. Todos los países europeos, los más poderosos, Italia, Alemania, Francia, Inglaterra y Polonia, deben apoyar al Estado de Franco que es el que representa la civilización y el orden.

### MUSSOLINI Y LA LIMITACION DE ARMAMENTOS. -- INVITACION A ROOSEVELT. -- EL DUCE DECLARA QUE NO TIENE INTERES EN BALAERES NI EN COLONIAS DE ESPAÑA

New York.—Todos los periódicos americanos publican una información leída en los periódicos europeos en los cuales figuran unas declaraciones del Duce.

Yo creo—ha dicho Mussolini—que si Roosevelt convocara una reunión de naciones para tratar de la limitación de armamentos, todas acudirían. Creo que si el que la convocara fuera Roosevelt podría efectuarse con probabilidades de éxito. No quiere decir que se tenga que ir al desarme, pero sí a un armamento relativo y proporcionado.

En cuanto a la situación de España ha declarado que Italia no tenía ningún interés en colonias en España, y que todo lo que había circulado respecto a sus intenciones para con las Baleares y Marruecos eran noticias tendenciosas y falsas.

Lo que Italia no quiere—ha añadido el Duce—es la implantación del bolchevismo en España ni en ningún sitio de Mediterráneo, y que todas las naciones civilizadas deberían querer el triunfo del General Franco. Italia, por su parte, hará todo lo posible para que así suceda.

Dice que las naciones que deberían tomar dicho acuerdo son cinco: Italia, Francia, Alemania, Polonia y Grecia.

### EL ACORAZADO "JAIME I".-- SUS AVERIAS SON GRAVÍSIMAS

Valencia.—Se conocen detalles de las averías causadas por la aviación nacio-

nal en el acorazado rojo "Jaime I" al ser bombardeado, según ya se notificó, días pasados.

Según informes del mismo parte oficial rojo, el "Jaime I" tiene la torre de popa completamente destrozada y el mismo la torre de mando del segundo comandante.

Además, fué volado uno de los cañones de grueso calibre emplazados en la parte central y resultó también destruida por completo una de las máquinas.

Por lo que se ve, el buque rojo se encuentra gravísimamente averiado.

### HUELGA GENERAL EN VALENCIA CONTRA EL GOBIERNO NEGRÍN. LA HUELGA SE EXTIENDE POR CASTELLÓN, VALENCIA, MURCIA Y ALBACETE

Bayona.—Noticias que se reciben de Valencia dicen que en dicha capital las organizaciones obreras no representadas en el Gobierno han declarado la huelga general en señal de protesta. Los elementos de la CNT, de la UGT y de la FAI organizaron grandes manifestaciones reclamando la dimisión del gabinete Negrín y solidarizándose con Largo Caballero. En numerosos sitios de la ciudad en los mismos momentos se originaron disturbios. Contra los huelguistas fueron empleados morteros y ametralladoras. El gobierno, ante la gravedad de la situación ha adoptado medidas draconianas, concentrando grandes refuerzos de policía en los sitios estratégicos.

En distintas plazas y calles se han librado verdaderas batallas, consecuencia de las cuales ha sido el gran número de víctimas. Parece que la policía se ha hecho dueña de la situación, no estando empero restablecida la normalidad ni muchísimo menos. Las últimas noticias dicen que el movimiento huelguístico se ha extendido a las regiones de Castellón, Valencia, Murcia, Albacete y Almería. Se habla también de disturbios registrados, por los mismos motivos, en Madrid. Por otra parte la situación en Cataluña es tan delicada que se teme que de un momento a otro se reproduzcan los sangrientos desórdenes desarrollados allí a principios del mes en curso.

### LA DIMISION DE COMPANYS CONFIRMADA

Roma.—La emisora de radio de París confirma la noticia de la dimisión del señor Companys, fundada en lo delicado de la situación reinante en Cataluña.

### ALVAREZ DEL VAYO EN GINEBRA

Ginebra.—Alvarez del Vayo conferenció detenidamente con el Ministro de Estado francés Delbos, el cual examinó las líneas generales del discurso que se propone pronunciar el delegado rojo español. Parece que el político francés aconsejó a su colega valenciano que no hablara demasiado de lo de España en Ginebra, pues podría ser que lograra unos fines totalmente contrarios a sus deseos.

### RENDICION SIN CONDICIONES

Londres.—Se ha recibido una información de la prensa londinense en la que se afirma que el Generalísimo FRANCO no admite más que una rendición sin condiciones de los marxistas de lo contrario seguirá combatiendo hasta su exterminación.

### OTRO AVION ROJO REFUGIADO EN FRANCIA

París.—Otro avión rojo aterrizó ayer en Potz. Los aviadores vestidos de uniforme se pasearon por la población. Avisado el Coronel Jefe del Control ha manifestado que no sabía nada de esto tal vez estaría enterado su ayudante. Interrogados los aviadores dijeron que formaban parte de unas escuadrillas de quince aparatos los cuales salieron para Vizcaya pero al encontrarse en las alturas y montes de Munguía se perdieron separándose ellos de trece aparatos de

cediéndose a aterrizar en Francia, para después intentar entrar en Bilbao bordeando la costa del Cantábrico.

### EL CORPUS EN EL FRENTE VASCO EL MANDO ORDENO QUE NO HUBIERA AYER ACCIONES DE GUERRA: LOS ROJOS QUISIERON QUEBRANTAR ESTA ORDEN Y SUFRIERON OTRA GRAN DERROTA

El Mando había dispuesto que hoy se solemnizase, en el frente de Vizcaya, la festividad del Corpus Christi, no empañando la gloria de este día santo con ninguna acción de guerra.

En Vitoria, esta mañana se celebró la procesión en una verdadera explosión de fervor y con un entusiasmo por parte de la ciudad indescriptible. Las calles del recorrido aparecían llenas de gentes y los balcones, sin excepción, ostentaban colgaduras y banderas nacionales.

Después de esta fiesta religiosa, memorable por el espíritu religioso y patriótico que la ha animado, he recorrido la mayoría de los campamentos de este frente, dedicando a ello toda la tarde.

Lo espléndido de la tarde, la plenitud primaveral, hizo que las carreteras, caminos y pueblos se llenasen de gente que, como en improvisada romería, festejaban la tregua impuesto por el Mando.

Por todas partes se veían grupos de soldados, a los que acompañaban y festejaban y agasajaban muchas muchachas hijas del país, ataviadas de sus mejores galas; cantos, bailes, juegos una explosión de alegría se manifestaba por los lugares liberados, contribuyendo aún más a la alegría el entusiasmo de los naturales del país, que eran precisamente los que, en su gratitud y entusiasmo, aclamaban con más ahínco y fervor de españoles al Ejército del Caudillo.

Pero los rojos, que han sabido aprovecharse de esta tregua en casi todo el frente, habían recibido de Aguirre órdenes terminantes de recuperar a toda costa las posiciones del sector de Orduña que ayer perdieron y así, desde las seis de la mañana, empezaron a contraatacar nuestras posiciones.

Estaba previsto este contraataque porque es sabido que, después de perder posiciones casi inexpugnables, los subditos de Aguirre, insensatamente, montan en cólera contra nuestras fuerzas.

Por cuatro veces han contraatacado sin conseguir siquiera acercarse a nuestras líneas defensivas, pero dejando en el campo 270 cadáveres vistos y contados.

A primera hora de la tarde comprendieron la inutilidad de sus esfuerzos y decidieron no cumplir la orden "terminante" que habían recibido de recuperar las posiciones ayer perdidas; y al retirarse a la desbandada, encontraron en su espíritu ruín la consabida venganza: han quemado Orduña, Orduña, la villa famosa, como Amorebieta Guernica y Durango, ha pagado la cobardía de estas gentes, que, en su impotencia, quieren arrasarlo todo.

Fuera de esto, no hay más noticia sino que sigue creciendo el número de personas de carácter civil que se pasan a nuestras filas y también el número de milicianos con armamento que se entregan a nuestra generosidad en los puestos de Mando.

### LAS OPERACIONES DE VIZCAYA

Radio Requeté de Guipúzcoa:

Con las operaciones de ayer llevadas con la máxima eficacia, se alcanzaron todos los objetivos señalados por el mando, obligando al enemigo a abandonar pueblos y posiciones de gran importancia. En estas operaciones nuestra incomparable infantería con su arrojo y bravura batió brillantemente a las hordas rojas. Ya se sabía que tenía que venir el contra-

ataque y efectivamente al siguiente día han contraatacado con intención de conquistar lo que antes no supieron defender. Ellos lo saben por experiencia, pues cuantas veces han intentado recuperar una posición perdida tantas veces han fracasado.

Con el avance de ayer se llevó el desconcierto en las filas contrarias. Durante toda la noche no cesaron de llegar camiones conduciendo milicianos y más milicianos, habiendo concentrado un número considerable de batallones.

Alrededor de las siete han realizado un brioso ataque, pero nuestras baterías respondieron bien y los bravos muchachos con su valor y sangre fría se han lanzado contra ellos con tal ímpetu y furia que los han rechazado poniéndolos en vergonzosa fuga. Era tanto el pánico en sus filas que en su huida han dejado en el campo gran cantidad de material, y todo el sembrado de cadáveres. Así ha quedado el brio de los batallones rojos. Habrá durado el ataque escasamente hora y media habiendo contactado doscientos setenta muertos y muchísimos heridos, además de gran número de prisioneros que han dejado en nuestro poder.

Después de estas operaciones la tranquilidad ha vuelto a este frente. Con la ocupación de la hermita de San Pedro efectuada ayer brillantemente nuestras tropas dominan una porción de pueblos a los que los separatistas marxistas están incendiando, y ya se sabe lo que significan estos incendios, ellos son anuncio de que se alejan y en su huida lo quierren perdido. Este ejército de bandidos y asesinos son unos especializados en retiradas estratégicas.

Hoy la aviación permanece inactiva mientras un grupo de jefes y oficiales se disponían a tomar la sombra comentando las incidencias de la campaña, llegan conducidos por nuestros soldados cuatro milicianos, uno de ellos es médico, otro labrador vasco y dos santanderinos, como es natural todos se disculpan; uno de los prisioneros dice que era ayudante del jefe de uno de los batallones comunistas. Este foragido tenía una guardia personal de cuarenta individuos, ahora que convendría saber si estos cuarenta individuos están dispuestos a defenderlo o si son cuarenta tios que están vigiándole para que no huya.

### BOMBARDEO DEL AERÓDROMO DE ANDUJAR

Córdoba.— Los aviones españoles ayer mañana bombardearon intensamente las posiciones de la provincia de León, bombardearon el aeródromo de Andújar en cuyos alrededores descubrieron concentraciones de brigadas a las que ametrallaron. Se cree que se les hicieron numerosas bajas. También los aviones dejaron caer en los arsenales rojos gran cantidad de bombas y en las fortificaciones rojas.

### DETALLES DEL APARATO ROJO DE ARRIBADO QUE HACIA EL SERVICIO ENTRE BAYONA Y BILBAO

Bayona.— Se conocen nuevos detalles con relación al aparato derribado que hacía el servicio entre Bayona y Bilbao, cuyo piloto sólo está ligeramente herido. Las heridas del que no son producidas por bala sino por rotura de cristales. El aviador sufre una contusión en la frente y en el labio superior y una rozadura en la oreja derecha. Se fracturó la clavícula, al aterrizar de forma muy violenta. El motor sufrió averías de importancia, tenía el ala izquierda destrozada, así como las hélices. El aviador está atendido perfectamente en el hospital. Interrogado por los periodistas declaró lo siguiente: Yo volaba a la altura del cabo Vilano, cuando me ví atacado por tres cazas; enseguida ví cinco aviones más que venían en la misma dirección, entonces quise virar para que vieran bien mi aparato y se dieran cuenta exacta de lo que se trataba pero enseguida las ametralladoras dispararon sobre mí hasta seis veces, entonces me di cuenta que estaba perdido, tratando de aterrizar, viendo después que las heridas eran producidas al tomar tie-

rra. Apenas informado de lo que ha ocurrido el consul francés de Bilbao ha dado orden a sus jefes para conocer todos los detalles. El aparato derribado es de marca inglesa. El único avión que hace el servicio postal y de pasajeros entre Bayona y Bilbao, tanto la correspondencia como las mercancías que llevaba eran controladas por un agente del Comité de no intervención. Desde que empezó el Movimiento el servicio regular no existía, que el gobierno francés le dijo que si lo efectuaba era de su propio riesgo.

**BOMBARDEANDO LOS PUERTOS DE LA COSTA CATALANA**

Barcelona. — Ayer mañana la aviación nacional bombardeó intensamente los puertos de la costa catalana. Una de nuestras escuadrillas hizo blanco sobre un cuartel de milicias rojas en las cercanías de Barcelona, haciendo una gran mortandad entre los milicianos que se encontraban concentrados en dicho cuartel. No habiendo nuestros aviadores bombardeado la capital sino los objetivos militares.

**SE CLAUSURA LA ASAMBLEA DE LA S. DE N.**

El Presidente de la Sociedad de Naciones anunció ayer que terminados los asuntos que figuraban en la sesión ordinaria que se celebra queda esta clausurada. La próxima sesión tendrá lugar el seis de septiembre hasta el diez y siete del indicado mes.

**EN LOS FRENTE DE ZARAGOZA Y HUESCA, ATACAMOS**

En los frentes de Zaragoza y Huesca nuestra aviación atacó las posiciones de vanguardia roja. El enemigo tuvo muchas bajas vistas, por nuestra parte sin novedad.

**EL GOBIERNO DE VALENCIA RECONOCE LA SUPERIORIDAD DE LOS NACIONALISTAS**

Radio Nacional A Z. Valencia. — Refiriéndose a lo que está ocurriendo en el frente de Vizcaya, el Ministro de la Gobernación, Zugazogaitia, confesó que los nacionales tienen una gran superioridad práctica sobre los vasco-separatistas, compensada empero por esos —dijo— por su bravura y su valor.

El jefe del Gobierno, Dr. Negrin, recibió a un enviado especial del periódico moscovita "Pravda", al que, en sus declaraciones, testimonió la gratitud del pueblo español —suponemos que el rojo— hacia Rusia por la ayuda material y moral que les está prestando.

Después, Negrin visitó a Largo Caballero, que se encuentra enfermo. Ambos conferenciaron extensamente.

**500 NIÑOS ESPAÑOLES A VERACRUZ**

Burdeos. — A bordo de un trasatlántico mejicano han salido para Veracruz otros 500 niños españoles enviados por el frente popular.

**EL ACUERDO DE LA EVACUACION DE BILBAO**

Londres. — Parece que la evacuación de niños de Bilbao fue acordada en conferencia que sostuvieron Eden, Julián Besteiro y Delbós, al coincidir los tres en Londres con motivo de las fiestas de la coronación. El acuerdo parece que consistió en que debía iniciarse inmediatamente una activa propaganda que impresionará al mundo para dar lugar a la intervención de Inglaterra y Francia, para poner fin a la guerra de España. Todo ello, no es necesario decir que se lleva a cabo bajo el control superior de las logias masónicas. Las mujeres y los niños de Bilbao tienen que sufrir las consecuencias de las infames conjuras del Gobierno de Valencia y de sus aliados.

**CON MOTIVO DEL CORPUS, LAS BATERIAS NACIONALES DE MADRID, CALLARON**

Frente de Madrid. — Las baterías nacionales callaron ayer, con motivo de la festividad del Corpus, fiesta que se desarrolló en un ambiente religioso y patriótico. A media tarde, tan solo, nuestros cañones tuvieron que hacer algunos disparos sobre los reductos rojos.

En la Ciudad Universitaria hubo el acostumbrado fuego de fusil y ametralladora.

**LO QUE DICE "C. N. T."**

"CNT" habla de la reunión del comité ejecutivo de la UGT. Afirma que ellos no luchan por la República del 14 de abril; luchamos —dice— para implantar una revolución brutal. Que no piensen los burgueses de la izquierda que damos nuestra sangre para defender sus intereses.

**CONTRA EL GOBIERNO NEGRIN**

París. — El periódico francés "Petite Gironde" afirma que el movimiento contra el Gobierno Negrin se extiende por momentos en la zona roja española.

**LOS ANARQUISTAS DE BARCELONA SE NIEGAN A MARCHAR AL FRENTE**

Valencia. — Las fuerzas anarquistas de Barcelona se negaron a salir para los diferentes frentes de combate. El Gobierno ha enviado contingentes de milicianos armados para dominar a los sublevados.

**LA GENERALIDAD ACUCIA AL GENERAL POZAS PARA QUE TERMINE CON LA SUBLEVACION DE LOS ANARQUISTAS**

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad ha expresado al general Pozas la necesidad de terminar con la sublevación de los anarquistas, antes de que se sume a los sublevados el general Miajas. Para evitar que ello suceda, se ha trasladado a Madrid una alta personalidad roja.

**MOVIMIENTO SOCIAL CONTRA EL GOBIERNO NEGRIN**

Dicen de Valencia que el señor Prieto, al recibir a los periodistas, les manifestó que un movimiento de carácter social había estallado en la España leal contra el Gobierno Negrin.

**¿NEGRIN, HA PRESENTADO LA DIMISION?**

Valencia. — Se rumorea que ante la gravedad de los hechos que se están sucediendo en la España roja, el Jefe del Gobierno, Negrin, ha presentado la dimisión, que no le ha sido aceptada por el señor Azaña.

**LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO SE SUMAN A LOS ANARQUISTAS**

Valencia. — Las fuerzas de orden público del Gobierno, con todo el material de que disponen, se han sumado al movimiento anarquista antibernamental.

**SE HABLA DE LA DIMISION DE STALIN ANTE LA ERA DE CRIMENES**

Moscú. — En un acto público celebrado en esta ciudad, un orador puso de manifiesto el descontento que reina en la URSS. Habló de una probable dimisión de Stalin y dijo que era necesaria una depuración de los organismos oficiales y particulares del país. Una era de crímenes —dijo— se ha abierto en Rusia.

**MAS DETALLES DE LOS DESPERFECTOS SUFRIDOS POR EL "JAIME I"**

Valencia. — El acorazado "Jaime I" sufrió las siguientes averías, según un comunicado oficial rojo: La torre de artillería de popa está totalmente destruida, así como la torre del primer comandante. También la chimenea tiene importantes averías. Un pañol de municiones fue volado por la explosión de una bomba. La sala de máquinas también presenta desperfectos graves. La explosión de una bomba destruyó dos calderas.

**EL ALTO MANDO DISPUSO LA CELEBRACION DE LAS FIESTAS DEL CORPUS**

Salamanca. — El Alto Mando nacional dispuso la celebración de la fiesta del Corpus en los frentes de guerra. También se celebraron procesiones en las ciudades de la retaguardia. En Vitoria, revistió caracteres de gran entusiasmo y fervor patriótico. Las calles de la ciudad aparecían llenas de fieles y los balcones estaban engalanados.

**LOS AVIONES ROJOS HAN BOMBARDEADO UN BUQUE ALEMÁN DEL CONTROL**

Berlin. — Los aviones rojos han bombardeado el buque alemán "Altawre", que forma parte de la flota que ejerce el control en aguas del Mediterráneo. La noticia ha causado gran sensación en los centros políticos alemanes.

**LO OCURRIDO AL "HUNTER" UN ACTO DE SABOTAJE**

Londres. — El accidente sufrido por el destructor inglés "Hunter", al chocar con una mina en aguas jurisdiccionales españolas, sigue siendo objeto de numerosos comentarios. Cabe la posibilidad de que el accidente haya sido debido a un acto de sabotaje. A este propósito se recuerda el accidente sufrido por un crucero brasileño pocos días después de haber condenado a 18 años de prisión al Jefe de los comunistas brasileños. Como se sabe, la explosión a bordo del citado buque de guerra causó varios muertos y heridos, pero no ha sido solo éste el único atentado a barcos

de guerra. También otros barcos de diversas nacionalidades han sido víctimas de esta clase de atentados. Cabe, pues, dentro de lo posible, que el accidente del "Hunter" fuera debido a actos de sabotaje.

**ELOGIOS AL GENERALISIMO FRANCO**

Londres. — Todos los periódicos y la prensa extranjera, especialmente la alemana publican gran número de comentarios, referentes a la decisión tomada por el GENERALISIMO FRANCO, al poner en libertad, y enviarlos a su país, a numerosos milicianos extranjeros pertenecientes a diversas Brigadas internacionales. La prensa alemana, como decimos, pone de manifiesto la humanidad de este gesto del CAUDILLO español, y añade que se tendrá en cuenta y que será apreciado como se merece en los círculos internacionales no minados aun, por la barbarie comunista. Todos los milicianos alaban al CAUDILLO, indicando que les ha tratado con una bondad que no se merecían por haber hecho fuego contra sus soldados.

**TIROTEO EN MADRID. — ERA CONTRA MILICIANOS Y PAISANOS QUE SE PASABAN A NUESTRAS FILAS**

Radio Requeté de Málaga: Madrid. — A primera hora de la mañana se ha oído un tiroteó de fusil que iba aumentando progresivamente, alternado pocos minutos después con ráfagas de ametralladora. Más tarde se han pasado a nuestras líneas gran cantidad de milicianos y paisanos evadidos del campo rojo. Han declarado que este intenso tiroteó que habíamos oído a primeras horas de la mañana había sido provocado por ellos, al descubrirse su huida. Entre los que se han pasado a nuestras filas figuran numerosas mujeres y niños. Declararon que se han salvado milagrosamente; pues los jefes desconfiaban de ello y estaban constantemente vigilados por milicianos anarquistas que al descubrir su huida dispararon continuamente sobre ellos. También manifestaron que solamente consiguieron huir a uno de ellos, que pudieron llevar hasta nuestras posiciones donde fue atendido debidamente. Dicen que la situación actual de la capital española es terrible, habiéndose agravado por temer el General Miaja que las fuerzas nacionales desencadenen una ofensiva general sobre los frentes madrileños.

**ALVAREZ DEL VAYO VA PIDIENDO APOYOS, PERO NO CONSIGUE NADA**

Ginebra. — El representante del Gobierno de Valencia en la Sociedad de Naciones se dedica a pedir a los diplomáticos el apoyo de sus respectivos países al Gobierno de Valencia. La impresión que se tiene es que Alvarez del Vayo no ha conseguido absolutamente nada y que algunos representantes han mostrado su total alejamiento del Gobierno rojo.

Ginebra. — En la sesión del vier-

nes, se pondrá a debate en la S. de N. el asunto de la guerra de España.

**PARA EVITAR LA FORMIDABLE CAMPAÑA DE LA C.N.T. Y LA F.A.I. CONTRA EL GOBIERNO NEGRIN**

Valencia. — La "Gaceta" roja publica un decreto firmado por el Presidente de la República ordenando la inmediata incautación de todas las emisoras de radio. La medida tiende a evitar la formidable campaña que contra el Gobierno de Negrin, realizan la CNT y la FAI.

Ha sido nombrado Director General de Seguridad el teniente coronel Ortega, que fue Gobernador de San Sebastián durante el periodo de la dominación roja.

**LAS CORTES SE REUNIRAN EL 17 DE JUNIO!!!**

Valencia. — Martinez Barrio ha manifestado esta tarde a los periodistas que las Cortes comenzarán a funcionar el 17 de junio. Las sesiones se celebrarán en el salón del Ayuntamiento.

**DEL BOMBARDEO DE LOS CUARTELES DE MILICIANOS DE BARCELONA**

Barcelona. — Varios aparatos nacionales han bombardeado intensamente las posiciones rojas de Barcelona. Solamente, como buenos católicos y caballerosos han bombardeado los objetivos militares de la ciudad, especialmente numerosos cuarteles de milicianos rojos en las afueras de la ciudad. En éstos había concentrados gran número de milicianos, los cuales fueron dispersados por nuestros aparatos. Los aparatos regresaron a sus bases sin novedad. La aviación marxista no se atrevió a rechazar el ataque de nuestros aparatos, los cuales volaron tranquilamente sobre la Ciudad Condal. Se previno la llegada de nuestros aparatos por medio de las sirenas de las fábricas de Barcelona. La población presa de pánico corrió por las calles en confusión para ponerse a salvo en los refugios.

**DIFICULTADES DEL GOBIERNO NEGRIN. — EN LA ZONA ROJA NO SE ENTIENDEN**

Valencia. — Hoy se ha reunido el Comité Ejecutivo de la UGT, para tratar de resolver las dificultades que pone el Sindicato de Obreros de diversos ramos al Gobierno de Negrin. Como se puede observar no hay en la zona roja comunidad de ideas. Unos quieren respaldar al nuevo Gobierno y otros los más numerosos están dando continuamente llamadas para que caiga rápidamente este nuevo Gabinete que se ha formado.

Valencia. — Otra prueba de la situación del campo rojo es, que el Consejo de Ministros ha permanecido constantemente reunido para solucionar diversos asuntos de interés general. Como se vé, la tranquilidad no es tan absoluta como indican las emisoras oficiales. Nosotros no sabemos que pensar ante tales contradicciones.

**Charla del general Queipo de Llano**

¡¡Buenas noches, Señores!! Se dan actos nuevamente en que Francia demuestra que falta a sabidas a la verdad, que se burla del comité de control, por ella iniciado, y también que se desprende de los acuerdos de la diplomacia. Todo es una ficción impropia de hombres serios como pretende serlo Delbós; como todos los marxistas quiere que nos corten la cabeza a nosotros, para que se acaben las caballerías de España, para que España sea otra nación como tantas de marxistas, de canallas. Es necesario, que el mundo entero, especialmente nuestros amigos franceses, se den cuenta que España es un pueblo de hidalgos, que están desando exterminar para dar rienda suelta a la canalla marxista y demuestran con ello que en Francia hay tanto canalla, tanto rojo y tanto marxista como en otras partes. Nosotros en España tenemos unos cuantos pero los demás son hidalgos. España anémica es lo que quiere concebir Delbós y lo que quieren conseguir todos; una España aniquilada por la guerra, porque de esta manera es como suponen que no puede constituir un peligro para ellos; pero de-

ben tener en cuenta que si equivocaban, que si el triunfo de los rojos no llegara y se les esfumara sin darse cuenta, vendría el desmoronamiento y sería el final de esta guerra y, entonces, pudieran tener cuidado, pueden tener cuidado porque Rusia vendría detrás de España. Es muy curioso que Delbós sea uno de los panegiristas que más han propugnado para la neutralidad; pero también es muy curioso que esta propuesta después de 10 meses de guerra, cuando está próximo a caer Bilbao en nuestras manos, y con ella, caer todo el frente Norte para acabar de una vez con esta república de Santander, y con esa canalla de vulgares asesinos y de criminales en el momento mismo en que se pretenden estos objetivos por parte de los nacionales estén facilitando el paso por su frontera y para los rojos, primero el envío de 16 aviones, después 17, ahora 6; a pesar del decreto del 18 de febrero del año actual, según el cual debieron de ser decomisados estos aparatos. Sin duda, el tal decreto dictado por el Gobierno francés estaba hecho ante la idea de que pudiéramos traer nosotros aparatos que tuvieran que ate-

rrizar en Francia, y aparatos comprados en Inglaterra. Seguramente, parados en Francia no hubieran podido continuar el viaje a España; en cambio, a ellos lo toman como base el paso de estos aparatos que no podrían llegar a no ser de esta manera; y con este motivo se demuestra la imparcialidad y la neutralidad de este Gobierno francés que ahora trabaja en el armisticio y continúa enviando material a los rojos para ponerlos en condición de combatirlos; pero no, este armisticio no se declarará. Los hombres dignos no podemos admitirlo, no podemos aceptarlo, como también los hombres dignos de Francia han de protestar y protestan.

Hace ya algún tiempo que hablé del número de batallones franceses, ingleses, alemanes, austriacos que tenemos enfrente en el Ejército rojo. Batallones checos que estaban mandados por oficiales franceses, algunos alemanes, austriacos y checoslovacos. Esto que digo es la pura verdad y puedo agregarle la actuación de los pilotos franceses, algunos de los cuales conozco yo en estos momentos, así como el piloto Polvarrat que prestó sus servicios en Sarriena y después llegó a Barcelona, en donde prestaba sus servicios en la compañía Latecoere. A esta compañía le fué requisado un avión tipo "Douglas" y uno de L'Air France, que fué transformado en uno de bombardeo. Yo ahora digo que esto de requisar este aparato Douglas, convertirle en aparato de bombardeo y requisarlo en territorio francés no puede hacerlo más que el Gobierno francés.

La vigilancia en Alicante está encargada a un piloto inglés bajo cuya dirección funcionan 60 pilotos que se tocan con una gorra con una estrella roja; son los que están encargados actualmente también del frente de Teruel y protección de Valencia. En Alicante está el nuevo aeródromo de los rojos.

Lo más notable es lo que dice el periódico "L'Humanité" el periódico órgano de León Blum, el cual dice que todo está en favor de los rojos en España, pero hay que advertirles que desde el principio de la campaña no han hecho más que retroceder. Si es esta ofensiva que llevaron a cabo para intentar conquistar Toledo, que iban tomarlo un día de esto. No tan solo no lo lograron sino que tuvieron que retroceder 8 ó 10 kilómetros, además de perder 14 ó 15.000 bajas. Todos los voluntarios que se encuentran en nuestras líneas se encuentran lealmente y en el caso de que se adoptara el que se tuviera que separar los voluntarios de ambos bandos, de todos modos no se llevaría a cabo antes de la toma de Bilbao por nuestras fuerzas. De todos modos, tienen la guerra perdida y no cejaremos hasta dejar a España libre de marxistas y hasta que sea una España digna de todos los hombres de corazón, dignos de ostentar el honroso y noble título de españoles que será el día que estemos libres de aquella canalla que atacaba a los que gritaban ¡Viva España! lo que consideraban un delito y que querían hacernos esclavos de los canallas de Moscú.

leyendo los partes de las emisoras que me han entregado me pregunto varias veces ¿qué pasa en Cataluña? parecía que aquella agitación, aquellos combates originados en Barcelona y en distintas localidades de Cataluña habían desaparecido y que la actuación del bestia de Pozas había aplazado el afán de aquellos anarco-sindicalistas, pero no es así puesto que de París dicen que ha causado sensación el levantamiento anarco-sindicalista y de las juventudes libertarias en distintas poblaciones de la España roja, notándose que el Gobierno de Valencia es impotente para dominar la situación. Otra radio dice que el Doctor Negrín se había mostrado reservado sobre las noticias que daban sobre el levantamiento de los anarquistas. ¿Serán ciertas las noticias que acabo de dar? Puede ser que sean ciertas porque un periódico de París publica la noticia que dice que una ola de carácter anarquista se extiende por toda la España republicana y en contra del Gobierno de Negrín que se ha visto obligado a movilizar fuerzas para las poblaciones en donde se han registrado estos alzamientos, y la radio de Madrid dice que los anarquistas se han apoderado de Gerona y Lérida y el general

Pozas ha recibido amplios poderes para que ahogue en sangre los golpes del anarquismo. (Aquí aparecen los gubernamentales de Casas Viejas). Otra radio dice que en Castellón de la Plana se habían alzado contra el Gobierno apoderándose de varios edificios y preparándose para recibir a las fuerzas que iban contra ellos. A última hora dicen que al movimiento lo secundan en Murcia y Almería, puede que todo esto sea verdad, no lo afirmo ni lo niego. Son las noticias dadas por las radios rojas en el día de hoy.

## Noticias de esta madrugada

### EL PUEBLO DE MADRID ESPERA LA ENTRADA DE LAS TROPAS NACIONALISTAS

Londres.—El corresponsal del "Daily Mail" telegrafía que un fugitivo de Madrid declara que el pueblo espera la entrada de las tropas nacionales. Añade que son muchas las personas en la capital de España que simpatizan con las tropas del Generalísimo FRANCO.

### DESACREDITAN EL ESTABLECIMIENTO

Londres.—Un destacado escritor británico muy conocido por su humorismo ha hecho las siguientes semblanzas del Gobierno de Valencia: Lo compara a un escaparate mal ordenado y que solo sirve para desacreditar el establecimiento.

### LO QUE PROPONE ALVAREZ DEL VAYO

Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha reunido para estudiar las reclamaciones formuladas por Alvarez del Vayo pidiendo que se averigüe mediante una encuesta la situación de España.

### NO HAY CONCILIACION CON LA FAI Y LA CNT

Barcelona.—Los rebassaires, partido comunista y socialistas unificados han enviado una nota al General Pozas en la que dice están convencidos de la inutilidad de los esfuerzos de conciliación con la FAI y CNT.

### LOS LIBERTADOS POR EL GENERALISIMO PASAN LA FRONTERA

San Sebastián.—Según noticias de esta ciudad, han pasado la frontera española los prisioneros extranjeros recién libertados por el Generalísimo Franco.

### NUESTRAS FUERZAS HAN COMPLETADO EL CERCO DE ORDUÑA.— COMO SE OCUPÓ EL MONTE SAN PEDRO

Radio Verdad: Vitoria.—Nuestras tropas han completado el cerco de Orduña. Esta población tiene acceso con el valle en donde se encuentran las posiciones enclavadas al sur de Bilbao. Las obras de defensa de Orduña eran consideradas como inaccesibles por los cabecillas rojos, pero han sido ocupadas en menos de 24 horas. Nuestros soldados ocupan posiciones que controlan la carretera Orduña-Baracena-Bilbao.

El ataque que llevó a nuestros soldados a la cumbre del monte San Pedro duró muy pocas horas. La acción empezó por un intensísimo bombardeo, siguiendo luego el avance impetuoso de nuestra gloriosa Infantería. Las posiciones rojas estaban provistas de gran número de ametralladoras y galerías subterráneas donde se cobijaban los milicianos durante los bombardeos aéreos en cooperación con los efectuados por nuestras piezas artilleras emplazadas en las montañas cercanas. La Infantería, después de haberse terminado el constante y duro bombardeo escaló la cumbre de la montaña de San Pedro. El enemigo opuso resistencia, pero al cabo de pocas horas de haberse iniciado el avance de nuestras fuerzas, el monte San Pedro, el famoso baluarte inexpugnable, había caído en poder de nuestros soldados con más de 150 de sus defensores. La ocupación de estas posiciones fué completada por nuestras fuerzas al apoderarse de todos los montes que circundan la importante población de Orduña.

Los marxistas disponen solo de una salida y es el estrecho valle del Nervión. Los soldados nacionales han efectuado también importantes operaciones de limpieza en la zona recién conquistada. Ha fracasado rotundamente la intentona marxista de reconquista de los montes perdidos en nuestras gloriosas jornadas de anteayer. Esta labor de reconquista, que

De operaciones en el día de hoy no ha habido absolutamente nada digno de ser citado en la charla y en la prensa; algunos tiroteos y cañoneos pero nada en particular. También se han presentado en nuestros frentes algunas personas, pero, por ser día de calma ha habido menos movimientos que otras veces. Hace un calor extraordinario, calor que siempre precede a la tormenta que creo, casi siempre tengo la seguridad, de que no ha de tardar en desencadenarse.

El General lee los partes oficiales y la lista de donativos.

fracasó, fué encomendada a 4 batallones de milicianos rojos, los cuales no tuvieron más remedio que huir a la desbandada, abandonando todo su material, 235 cadáveres sobre el terreno. Reina una calma absoluta en los demás sectores del frente de Vizcaya.

### EL GOBIERNO DE BILBAO VA A TRASLADARSE A SANTANDER

Vitoria.—Los prisioneros vascos declaran que el Gobierno de Euzkadi se trasladará en breve a Santander, alojándose en un palacio que se han hecho habilitar a este efecto.

### LOS ROJOS PIDEN A FRANCIA AUTORIZACION PARA ENVIAR UNA BRIGADA INTERNACIONAL A BILBAO A TRAVES DEL TERRITORIO FRANCES

Salamanca.—Comunican de fuente fidedigna que los rojos de Valencia están pidiendo la autorización del Gobierno de Francia para que este permita el paso por el Sur de Francia de algunas unidades de la Brigada Internacional, que en la actualidad se encuentra en el Jarama y que tienen que ir a Bilbao por orden del Estado Mayor rojo. No se trata del primer caso ya que recordarán nuestros radioyentes que el Gobierno del Frente Popular francés permitió que las hordas incendiarias de Irún atravesaran el Sur de Francia para trasladarlas a Cataluña. Recientemente han permitido que los aparatos marxistas aterrizasen repetidamente en los aeródromos del Sur de la vecina república, violando los compromisos del pacto de no intervención.

### LAS BOMBAS DE LA AVIACION ROJA EN TORNO A UN BUQUE ALEMAN FONDEADO EN PALMA DE MALLORCA

La aviación roja ha lanzado 4 bombas en torno a un buque de guerra alemán destinado en el Mediterráneo y fondeado en Palma, para el control de las costas españolas. El hecho de que durante el bombardeo no hubiese cerca de ellos ningún buque nacionalista que pudiera constituir el objetivo de la aviación roja demuestra la canallesca actitud de los bolcheviques.

### EL CORPUS EN SEVILLA.— SE HA CELEBRADO CON TODA SOLEMNIDAD

Sevilla.—Ayer se celebró en esta ciudad la procesión del Corpus Cristi que este año ha revestido una excepcional solemnidad, asistiendo muchos cofrades y diversas personalidades. Fué presidida por el Monseñor Arzobispo Pacelli. Asistió a la procesión la Cofradía de la Virgen de la Cabeza, entre los que se veían tres supervivientes de la heroica gesta del Santuario de Nuestra Señora.

### SE PREPARA UNA GUERRA SIN CUARTEL ENTRE LOS DEL FRENTE POPULAR

"Mundo Obrero" dice que hace falta realizar la completa unión de socialistas y comunistas para dar la batalla sin cuartel a los trotskistas revolucionarios y anarquistas. Todo ello depende de la unión de los verdaderos partidos revolucionarios que integran el frente popular.

## Club España

### SOCIEDAD DE DEPORTES MARI-TIMOS

Queda aplazada la Junta General que tenía que celebrarse el 30 del actual, hasta nueva convocatoria.

Palma 28 Mayo 1937.—El Secretario, Nicolás Beltrán.

## Telegramas

### EN EL MATCH DE FUTBOL, ITALIA VENCE A NORUEGA

Oslo.—En el match de fútbol que tuvo lugar en esta capital entre los equipos representativos de Italia y Noruega, los primeros lograron la victoria por tres goals a cero. La derrota de los futbolistas noruegos era esperada de antemano por la mayoría de los aficionados ya que como se sabe el equipo italiano es el de los más fuertes de Europa.

### ¿CAMBIARA POR COMPLETO LA POLITICA INGLESA CON EL NUEVO GOBIERNO?

Londres.—En los círculos políticos se espera que el señor Samuel Hoare sea nombrado ministro del interior en el nuevo gabinete ya que se espera que la influencia de dicho ministro aumente en el ministerio y este es un cargo de más importancia, teniendo en cuenta además la influencia y amistad que tiene con el primer ministro Chamberlain. Se declara en los círculos informados en política europea que el primer ministro del actual gabinete lo mismo que el señor Hoare son algo escépticos en cuanto a la utilidad que tiene la Sociedad de las Naciones y en particular sobre las responsabilidades que tiene que tomar Inglaterra en el oriente europeo. De aquí que se crea en este sentido completamente independiente de la que se ha seguido hasta ahora.

## \*PROTECTORA\*

HOY

y todos los días tarde y noche

6 Grandes Producciones 6

SHYRLEY TEMPLE en

Dejada en Prenda

EN ESPAÑOL

Stan Laurel

Oliver Hardy en

El abuelo de la Criatura

EN ESPAÑOL

Florelle

Marie Glory en

Monsieur, Madame y Bibi

Clark Gable

Constance Bennett en

Escándalo del Día

EN ESPAÑOL

Robert Montgomery

Sally Eilers en

La Mujer que he creado

Raquel Rodrigo

José Baviera en

Madre Alegría

EN ESPAÑOL

¡¡UN PROGRAMA COLOSAL!!

EN...

PROTECTORA

...DESDE LUEGO

M. Moyá

Profesora en partos. Calle San Miguel, 9 1.º Hospedaje para parteras (Precios económicos).

## ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35. Teléf. 2520